

ÉVÉNEMENTS / PROJETS

TRAVAUX À LA MAISON DE LA CULTURE

L'ÉDIFICE, construit en 1896 et situé au 465, avenue du Mont-Royal, abrite la maison de la culture et la bibliothèque du Plateau Mont-Royal. La Ville lui refait une beauté selon les normes strictes de protection du patrimoine, avec une restauration des escaliers, fenêtres et façade. Cet ancien pensionnat réservé aux jeunes filles a été dirigé pendant 75 ans par la Communauté des Sœurs de Sainte-Croix.

CÉGEPS : L'HISTOIRE EN VOIE DE DISPARITION

LE DEVOIR du 25 novembre 2010, sous la plume de Lisa-Marie Gervais, fait un bien triste constat de l'enseignement de l'histoire au niveau collégial au Québec. Après la disparition de l'histoire des patriotes et une association de professeurs d'histoire qui adopte un nom aussi loufoque que « des conseillers en univers social », les statistiques sont alarmantes : 95 % des étudiants n'auront jamais suivi aucun cours d'histoire du Québec, selon une étude de la Fondation Lionel-Groulx.

LA SOCIÉTÉ HISTORIQUE FRANCO-AMÉRICAINNE

AUX 17^E ET 18^E SIÈCLES, c'est par bateaux que nos ancêtres se déplaçaient d'un endroit à l'autre. Au 19^e siècle, ils n'utilisaient pas les barges des canaux creusés par une main d'œuvre en majorité irlandaise (Lachine, Lac Érié, Lowell) car celles-ci sont devenues vite démodées comme moyen de transport. Au 19^e siècle et au début du 20^e, la « Grande Saignée » du Québec ne se fit ni par auto ni par avion, mais surtout par train. Des trains allaient quotidiennement de Montréal à Boston, bondés de familles « canadiennes ». Y en avait-il du Plateau Mont-Royal? Du Grand Montréal? Le savoir pourrait nous intéresser mutuellement. Pour plus d'information sur la Société historique franco-américaine ou pour recevoir un formulaire d'adhésion, écrivez à Roger Lacerte, président : rogerlacerte@yahoo.com.

FILM SUR JEANNE MANCE À TÉHÉRAN

LA FOLLE ENTREPRISE, sur les pas de Jeanne Mance, le film documentaire réalisé par Annabel Loyola, poursuit sa lancée outre-Atlantique, de la France jusqu'à Téhéran, où, lors du Festival international du film documentaire *Cinéma Vérité*, une lettre du maire Gerald Tremblay rendant hommage au film a été publiée dans la presse iranienne.



Travaux en cours à la maison de la culture.

PHOTOS ANCIENNES AU CAFÉ DES BOIS

DANS LE CADRE du projet *Un appel à la mémoire du Village De Lorimier*, avec la SDC Mont-Royal en juin dernier, la SHGP a contribué par un choix de textes à saveur historique à une exposition de photos anciennes qui ont été affichées dans les vitrines des marchands pendant près de trois mois. Ces photos ont été exposées par la suite au Café des Bois, 2296, avenue Mont-Royal (au coin de la rue Fullum).

COLLOQUE L'AMÉRIQUE FRANÇAISE



Fédération
des sociétés
d'histoire
du Québec

LA FÉDÉRATION HISTOIRE QUÉBEC et la Fédération québécoise des sociétés de généalogie tiendront un congrès majeur sur l'histoire, le patrimoine et la généalogie de l'Amérique française. L'événement se déroulera au Palais des congrès de Montréal, du 20 au 22 mai 2011.

Richard Ouellet est président du conseil d'administration de la Société d'histoire et de généalogie du Plateau-Mont-Royal.

